

Commission de services
régionaux de Kent



Kent Regional
Service Commission

Réunion du comité technique sur la gestion des déchets solides
Meeting of the Solid Waste Management Technical Committee

Le 7 novembre 2024

18 h 30

SALLE DE CONFÉRENCE AU BUREAU DE BOUCTOUCHE

November 7, 2024

6:30 p.m.

CONFERENCE ROOM AT THE BOUCTOUCHE OFFICE

<p>1. OUVERTURE DE LA RÉUNION Barry Spencer déclare l'ouverture de la réunion à 18 h 30 en souhaitant la bienvenue à tous.</p> <p>2. PRÉSENCES Barry Spencer, Beaurivage Achille Bastarache, Grand Bouctouche Doug MacDonald, Kouchibouguac (DR) Jacques Cormier, Champdoré Eugère Cormier, Champdoré Daniel Bourgeois, Beausoleil</p> <p>AUTRES PRÉSENCES : Isabelle Godin, Directrice générale adjointe, CSRK Shelly Kelly, Adjointe administrative CSRK Nebi Nicholas, Coordonnateur de projet CSRK service de déchets solides pour les Premières Nations</p> <p>ABSENCES : Aucune absence</p> <p>3. DÉCLARATION DE CONFLITS D'INTÉRÊTS Rien à déclarer.</p> <p>4. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR <u>2024-12DS</u> Il a été proposé par Doug MacDonald, appuyé par Eugère Cormier, que l'ordre du jour soit accepté tel que présenté.</p> <p>5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA DERNIÈRE RÉUNION (8 août 2024) <u>2024-13DS</u> Il fut proposé par Eugère Cormier, appuyé de Daniel Bourgeois, que le procès-verbal du 9 août, 2024 soit adopté tel que présenté.</p> <p>6. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 8 AOÛT 2024</p> <p>Tous les points seront abordés dans le rapport de la directrice.</p>	<p>1. CALL TO ORDER Barry Spencer calls the meeting to order at 6:30 p.m. and welcomes everyone.</p> <p>2. RECORDING OF ATTENDANCE Barry Spencer, Beaurivage Achille Bastarache, Grand Bouctouche Doug MacDonald, Kouchibouguac (RD) Jacques Cormier, Champdoré Eugère Cormier, Champdoré Daniel Bourgeois, Beausoleil</p> <p>OTHER ATTEENDEES: Isabelle Godin, Assistant Executive Director KRSC Shelly Kelly, Administrative Assistant, KRSC Nebi Nicholas, First Nations Waste Management, Project Coordinator, KRSC</p> <p>ABSENCES: No Absences</p> <p>3. CONFLICT OF INTEREST DECLARATIONS Nothing to declare.</p> <p>4. APPROVAL OF THE AGENDA <u>2024-12SW</u> It was moved by Doug MacDonald, seconded by Eugère Cormier that the agenda be accepted as presented.</p> <p>5. APPROVAL OF MINUTES FROM LAST MEETING (August 8, 2024) <u>2024-13SW</u> It was moved by Eugère Cormier, seconded by Daniel Bourgeois, that the minutes from August 8, 2024, be accepted as presented.</p> <p>6. BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES OF AUGUST 8, 2024</p> <p>All points will be covered in the director's report.</p>
--	---

7. RAPPORT DE DÉCHETS SOLIDES

Isabelle Godin présente le rapport des déchets du mois d'octobre aux membres.

Une diminution du tonnage est remarquée puisque les déchets recyclables ne font plus partie de ce tableau. Circular Materials paie maintenant pour les frais de déversement ce qui crée des économies pour les municipalités. L'augmentation pour Elsipogtog et Indian Island est toujours visible en raison du problème avec le camion l'année dernière. Il n'y a pas d'autres comparaisons majeures avec le rapport de l'année précédente, cependant, les déchets encombrants présentent une petite diminution.

Même si Circular Materials gère les coûts des matières recyclables, ils nous fournissent les rapports de notre région qui nous permettent de comptabiliser le montant de tonnage de matière recyclable que notre région envoie au site de tri.

Daniel Bourgeois demande ce que la couverture des frais de déversement veut dire pour les municipalités. Isabelle précise que Circular Materials couvre 100% des coûts pour les sacs bleus qui arrivent aux installations d'eco360. La CSRK a dû mettre le plein montant de frais de déversement au budget 2024 car l'entente n'a été signée qu'après l'adoption du budget. Cela signifie qu'il y aura un remboursement soumis aux municipalités une fois l'ajustement calculé en janvier 2025.

8. RAPPORT DE LA DIRECTRICE DU DÉPARTEMENT DE DÉCHETS SOLIDES

➤ Centres de Remboursement

De nouveaux centres de remboursement ont été ouverts dans les deux régions qui avaient récemment fermé.

— La Coopérative de Rogersville fonctionne comme centre de collecte et comme dépôt pour le recyclage des piles

— Un nouveau centre de récupération est ouvert au Portage St-Louis sur la Route 134. La Coopérative de St-Louis est toujours un dépôt pour les piles.

Les deux emplacements ne permettent pour l'instant que la récupération et l'échange de bouteilles. L'ARPE

7. WASTE REPORT

Isabelle Godin presents the October waste report to the members.

A major decrease in tonnage is noticed as recyclables are no longer part of this table. Circular Materials is now paying for this and it will give municipalities a relief in costs. The increase for Elsipogtog and Indian Island is still visible due to the issue with the truck last year and having everything hauled as commercial. There are no other major comparisons to the previous year's report, however bulky waste is showing a slight decrease.

Even though Circular Materials is handling costs for recyclables, they provide us with the reports from our area which allows us to still see and show how Kent County is doing with recycling.

Daniel Bourgeois asks what covering tipping fees means for municipalities. Isabelle clarified that Circular Materials covers 100% of the costs for blue bags that arrive at eco360 facilities. The KRSC had to put the full tipping fee into the 2024 budget because the agreement was not signed until after the budget was adopted. This means that there will be a refund submitted to the municipalities once the adjustment is calculated in January 2025.

8. DIRECTOR OF THE DEPARTMENT OF SOLID WASTE REPORT

➤ Redemption Centres

New redemption centres have been opened in both areas that recently had their centres closed.

—The Coop in Rogersville is operating as a redemption centre and also as a depot for battery recycling

—A new redemption centre has opened in Portage St-Louis. The Coop in St-Louis is still a depot for batteries.

Both locations are bottle redemption/exchange only for the time being. EPRA has intentions to work with

<p>a l'intention de travailler avec les deux centres pour ajouter les appareils électroniques aux matériaux acceptés, d'autant plus que les anciens dépôts des deux régions les acceptaient. Ils veulent permettre aux nouveaux propriétaires/opérateurs de s'habituer au rachat de bouteilles avant d'ajouter des tâches. Nous espérons que cela sera bientôt rétabli dans les deux régions.</p> <p>➤ <u>Contrats de collecte</u></p> <p>L'appel d'offres a été fermé en fin août avec une seule soumission pour les deux contrats (K1 et K5).</p> <p>Nous avons reçu une lettre de Miller expliquant pourquoi ils n'ont pas soumissionné cette fois-ci. Étant donné que nous demandons des équipements récents pour offrir le service de collecte, ils ne pouvaient pas répondre aux critères sans une période de transition plus longue. Avec des demandes élevées et des délais d'attente pour les nouvelles flottes/équipements, ils ont décidé de se retirer de cet appel d'offres.</p> <p>Étant donné que Fero fut le seul soumissionnaire pour les deux contrats, nous étions confrontés à une augmentation de 54 % pour un contrat et à une augmentation de 109 % pour l'autre. Des négociations ont été menées avec Fero pour rendre ces augmentations un peu plus faciles à gérer, c'est-à-dire : conserver le montant total du contrat en place, mais distribuer les frais à travers les années pour diminuer l'impact immédiat. Un contrat a été abaissé à 40 % et l'autre à 93 %. Cela permet d'alléger le fardeau budgétaire sur les municipalités.</p> <p>Avec l'inflation, le prix du carburant et l'augmentation du nombre de résidences, nous nous attendions à une hausse des coûts. Le contrat pour la région de Baie-Sainte-Anne est celui qui a le plus d'impact. Cette région représente 30 % de ménages supplémentaires en plus du fait qu'ils sont beaucoup plus éloignés pour le transport. Ces facteurs expliquent la grande augmentation.</p> <p>Maintenant que Circular Materials couvre les coûts de collecte des matières recyclables, le paiement que nous recevons d'eux couvre environ 23 % du coût total de la collecte. Cela a donc commencé en mai ; c'est pourquoi nous aurons un excédent cette année et cela aidera à couvrir une partie de l'augmentation</p>	<p>both centres to add electronics as accepted materials especially since the previous depots in both areas were accepting them. They want the new owners/operators to get used to the bottle redemptions before adding on to the tasks. We're hoping that this will be brought back to both regions soon.</p> <p>➤ <u>Collection Contracts</u></p> <p>The call for tenders was closed at the end of August with only 1 bidder for both contracts. (K1 and K5).</p> <p>We receive a letter from Miller stating why they didn't bid this time. As we require relatively new equipment to provide the collection service, they could not meet the criteria without a longer transition period. With high demand and waiting times for new fleets/equipment, they decided to withdraw from this tender.</p> <p>As Fero was the only bidder for both contracts, we were faced with a 54% increase for one contract and a 109% increase for the other. Negotiations were conducted with Fero to make these increases a little more manageable, i.e.: keep the full contract amount in place, but distribute the fees across the years to lessen the immediate impact. One contract was lowered to 40% and the other to 93%. This eases the budgetary burden on municipalities.</p> <p>With inflation, the price of fuel and the increase in the number of residences, we expected costs to rise. The contract for the Baie-Sainte-Anne region has the biggest impact. This region represents an additional 30% of households, and they are much further away for transportation to landfill. That explains the sharp increase.</p> <p>Now that Circular Materials covers the cost of collecting recyclables, the payment we receive from them covers around 23% of the total cost of collection. That started in May 2024; that's why we'll have a surplus this year, and that will help cover some of the increased costs of the contract. It will be a</p>
--	--

<p>des coûts du contrat. Ce sera une augmentation financière moindre pour les municipalités. Cependant, avec les augmentations drastiques des coûts de contrat, les fonds reçus de Circular Materials ne couvriront qu'environ 19 à 20 %.</p> <p>Eugère Cormier demande où en sont les autres régions avec leurs modalités contractuelles.</p> <p>– Les K1 et K5 viennent d'être renouvelés en novembre 2024 et sont valables jusqu'en 2030 avec une option de prolongation de 2 ans (2032) – Les K3, K4 et K6 expirent en 2027 avec une option de prolongation d'un an, donc ils seront probablement renouvelés jusqu'en 2028.</p> <p>Isabelle Godin mentionne que le programme 3 sources débutera dans la région d'Escuminac, Baie-Sainte-Anne et Hardwicke (K5) à la fin de décembre 2024. Étant donné que les résidents de cette région utilisaient auparavant une méthode de recyclage en vrac dans un bac, il a été précisé dans les termes du contrat que toutes les deux semaines, le camion devra être équipé d'un bras mécanique pour maintenir le même niveau de services pour les bacs bleus.</p> <p>➤ Comité consultatif provincial sur les déchets solides du Nouveau-Brunswick – Éducation et sensibilisation du public (AEP)</p> <p>Ce sous-comité est responsable de la promotion et de l'éducation sur les différents enjeux auxquels nous sommes confrontés au niveau provincial. On leur a demandé ce qui était prévu pour 2024 et le sujet de la gestion des déchets en général a été abordé et plus spécifiquement de la gestion des objets qui seraient considérés comme plus dangereux. Une grande préoccupation concernait les piles au lithium et les dangers qu'elles causent en cas d'incendie. Le sous-comité fera la promotion de ce sujet au cours de la nouvelle année.</p> <p>➤ EPP</p> <p>Lors de notre dernière réunion, un vote a été fait pour recommander au conseil d'administration de signer une prolongation de l'entente avec Circular Materials. Le CA a décidé de table la décision, car ils veulent renégocier les termes de l'entente. La province et Circular Materials ont dit que tout ce qui concerne les EPP sera payé par l'industrie. Cela étant</p>	<p>smaller financial increase for municipalities. However, with the drastic increases in contract costs, the funds received from Circular Materials will only cover about 19–20% going forward.</p> <p>Eugère Cormier ask where the other regions stand with their contract terms.</p> <p>-K1 and K5 were just renewed in November 2024 this year and are good till 2030 with a 2-year extension option (2032) -K3, K4 and K6 are due in 2027 with a 1-year extension option so they will probably last until 2028.</p> <p>Isabelle Godin mentions that the 3 Stream Program will begin in the Escuminac, Baie-Sainte-Anne and Hardwicke area (K5) at the end of December 2024. Since residents in that area were previously using cart for collection with loose recyclables inside, it was put in the terms of the contract that every other week the truck will need to be equipped with a mechanical arm or tipper to keep on offering the same level of service for the blue carts.</p> <p>➤ NB Solid Waste Provincial Advisory Committee – Public Education and Awareness (PEA)</p> <p>This subcommittee is responsible for promotions and education of different issues that we are facing at the provincial level. They were asked what was expected for 2024 and the subject of how to handle waste in general was brought up and more specifically how to handle objects that would be more considered dangerous. A big concern was lithium batteries and the dangers they cause with fires. The subcommittee will be promoting this subject in the new year.</p> <p>➤ PPP</p> <p>At our last meeting, a vote was taken to recommend that the Board of Directors sign an extension to the agreement with Circular Materials. The Board decided to table the decision, as they want to renegotiate the terms of the agreement. The province and Circular Materials have said that everything related to PPP will be paid for by the</p>
---	---

dit, nous jugeons qu'ils devraient payer 25 % des coûts de collecte à Kent. S'ils paient moins que cela, les contribuables paient plus que leur part. Nous les avons rencontrés et leur avons expliqué la situation. Ils sont prêts à négocier pour la prochaine période après l'expiration du contrat de 2026.

➤ **Arrêté sur la collecte des déchets**

L'arrêté est presque prêt à être envoyé aux directeurs municipaux. Il reste juste quelques modifications à apporter à la liste de tri, car elle doit refléter le changement de la législation en raison des EPP. Nous espérons que ce règlement sera présenté à la prochaine réunion du conseil. Le conseil pourra alors accepter de l'envoyer aux directeurs municipaux pour l'adoption.

➤ **Eco-Dépôts Mobiles/FFE**

L'événement final de 2024 a eu lieu hier et aujourd'hui (6 et 7 novembre) à Bouctouche.

Les dates pour l'année prochaine sont :

- Samedi 1er février (visant St-Antoine)
- 11-12 juin (visant Bouctouche)
- 24-25 septembre (visant Rogersville)
- 19-20 novembre (visant Aldouane)

L'année prochaine, beaucoup d'emphase sera mise sur le respect des heures d'opérations.

Lors de la dernière réunion, nous avons mentionné que certains résidents avaient jeté leurs déchets pendant la nuit de mardi ou tôt le matin de mercredi lors de l'événement de Cocagne en juillet. Nous avons envoyé une publication sur Facebook demandant aux gens de respecter l'horaire et nous n'avons pas observé de problème le jeudi.

Quant à l'événement de Bouctouche d'hier et d'aujourd'hui, le message n'a certainement pas été compris. Les gens ont encore jeté des objets pendant la nuit de mardi, de sorte que les travailleurs n'ont pas pu commencer à midi comme planifié. En fait, à 8 heures mercredi matin, il y avait déjà une lignée de voitures en attente. Mercredi soir, ils ont placé des cônes et des barrages pour bloquer l'accès. En arrivant ce matin (jeudi), ils ont trouvé un désordre encore plus grand. Quelqu'un est allé durant la nuit déplacer les cônes et déverser un gros tas de gros déchets. Nous avons dû demander aux agents d'arrêtés d'être présent avant l'ouverture du site

industry. That being said, we feel they should cover 25% of the collection costs. If they pay less than that, taxpayers pay more than their share. We've met with them and explained the situation. They are ready to negotiate for the next period after the 2026 contract expires.

➤ **Waste Collection By-law**

The by-law is almost ready to be sent to the CAOs there are just a few changes to be made to the sorting list as it needs to reflect the change in the legislation due to PPPs. Hopefully, this will be presented to the next committee meeting. Members can then agree to send this off to the municipal CAOs to adopt.

➤ **Mobile Eco-Depots**

The final event of 2024 was yesterday and today (November 6th and 7th) in Bouctouche.

The dates for next year are

- Saturday, Feb 1st (aimed for St-Antoine)
- June 11–12 (aimed for Bouctouche)
- September 24–25 (aimed for Rogersville)
- November 19–20 (aimed for Aldouane)

Next year, a lot of emphasis will be put towards respecting the hours of operation.

At the last meeting, we mentioned that some residents had dumped their garbage overnight on Tuesday or early in the morning on Wednesday during the Cocagne event in July. We sent out a Facebook post asking people to respect the schedule, and we didn't observe any problems on Thursday.

As for the Bouctouche event yesterday and today, the message certainly didn't get through. People threw things again on Tuesday night, so workers couldn't start at noon as planned. In fact, by 8 o'clock Wednesday morning, there was already a line of cars waiting. On Wednesday evening, they set up cones and barricades to block access. When they arrived this morning (Thursday), they found an even bigger mess. Someone had gone in during the night to move the cones and dump a big pile of bulky waste. We had to ask the by-law officers to be present before the site opened to discourage illegal dumping, but it seems they would have been needed overnight. We're

pour décourager les décharges illégales, mais il semble qu'ils auraient été nécessaires pendant la nuit. Nous étudions avec Eco360 des options pour éviter ce genre de situation à nouveau, quitte à avoir des agents de sécurité sur place malgré les coûts que cela engendrait.

➤ **Déchets encombrants**

Shelly Kelly explique que la collecte des déchets encombrants se déroule à un rythme soutenu et que des appels continuent d'arriver, tant de la part d'utilisateurs réguliers que de nouveaux utilisateurs. Quelques appels concernant des déversements illégaux ont également été reçus, mais grâce à un contact avec la province, le problème semble être traité rapidement.

➤ **Mise à jour Premières Nations**

Nebi Nicholas parle d'une réunion virtuelle qui a eu lieu avec Shelly Kelly, Marcel Caissie et Nadine Duguay de Circular Materials au sujet des programmes de recyclage à Elsipogtog et dans la Première Nation d'Indian Island. Indian Island adhère au programme. Ils disposeront d'un système de sacs bleus recyclables qui seront collectés dans le cadre de notre programme. Elsipogtog est ouvert au sujet, mais aucun feu vert n'a été donné pour l'instant. Indian Island et Elsipogtog discutent de la possibilité d'avoir une station de transfert pour aider à la gestion des déchets dans les réserves.

➤ **Mise à jour – Stratégie régionale**

– EPP : L'évaluation et la mise en œuvre du programme EPP sont terminées. À partir de cette semaine, nous collectons les matières recyclables pour Circular Materials dans la région de Shediac Bridge et de Shediac River. À partir de la fin décembre, nous serons également entièrement responsables de la région de Baie-Sainte-Anne avec le contrat de Fero.

– Campagne éducative : Ce sujet est en continu et restera. Nous envoyons des brochures pour le programme des déchets encombrants, pour les éco-dépôts mobiles et le calendrier de collecte. Nous avons des publicités sur les médias sociaux et à la radio. Quant aux nouvelles régions ; des présentations publiques et scolaires auront lieu bientôt et nous préparons une trousse de transition pour les résidents du secteur en effet.

working with Eco360 on options to avoid this kind of situation again, even if it means having security guards on site, despite the costs involved.

➤ **Bulky Waste**

Shelly Kelly speaks of how bulky waste collections are staying at a steady pace and that calls are still coming in both from repeat users and new first-time users as well. A few calls about illegal dumping were also received, but with a contact to provincial, it seems to be handled in a timely manner.

➤ **First Nation Update**

Nebi Nicholas talks about a virtual meeting that was held with Shelly Kelly, and Marcel Caissie and Nadine Duguay from Circular Materials about recycling programs in Elsipogtog and Indian Island First Nations. Indian Island is on board with the program. They will have a blue bag recyclables system which will be collected through our program. Elsipogtog is open to the subject, but no go-ahead has been set as of yet. Both Indian Island and Elsipogtog are talking about the possibility of having a transfer station to assist in waste management on the reserves.

➤ **Update on Regional Strategy**

-PPPs: Evaluation and implementation of the PPP program have been completed. Starting this week, we are collecting recyclables on behalf of Circular Materials in the Shediac Bridge and Shediac River area. Starting at the end of December, we will be fully responsible for the Baie-Sainte-Anne Area as well with the Fero Contract.

—Educational Campaign: This subject is continuous and will remain. We send out brochures for the bulky waste program, for the mobile eco-depots and the collection calendar. Whereas for the affected new areas; we have social media and radio ads. Public and school presentations will soon be held in Baie-Sainte-Anne and we'll be preparing a transition kit for residents of the area.

<p>– Élaboration du règlement sur les déchets solides : Le document est prêt pour une révision finale et sera présenté au conseil pour examen avant d’être envoyé aux municipalités pour approbation et adaptations d’ici le début de 2025.</p> <p>– Activité/atelier : L’objectif est 2027, nous aborderons donc ce sujet dans le futur.</p> <p>– Développement de projets pilotes institutionnels et commerciaux : Un autre projet en cours qui ne peut avoir lieu que si l’institut est prêt à investir à la fois l’argent et le temps pour aller de l’avant. Circular Materials introduira cependant des programmes de recyclage dans les écoles et dans les immeubles multifamiliaux en 2025. La plus grande préoccupation pour le moment est de savoir comment ces collectes seront réellement réalisées en même temps que les collectes résidentielles.</p> <p>Isabelle Godin travaille toujours avec Systemair sur la façon de recycler davantage de matériaux. Des présentations à leurs employés auront lieu bientôt.</p> <p>10.AUTRES</p> <p>Barry Spencer aborde le sujet de l’eau municipale dans notre bulletin. Beaucoup de gens ne savent pas que l’eau municipale est très saine et propre à boire et qu’il n’est pas nécessaire d’acheter de l’eau d’autres sources. Isabelle Godin ajoute que l’idée est bonne en général, mais que ce sujet devrait être traité directement par les municipalités pour les questions de responsabilité. Nous représentons le Kent dans son ensemble et chaque région a des situations différentes.</p> <p>11. AJOURNEMENT</p> <p><u>2024-14DS</u></p> <p>Il fut proposé par Achille que l’ajournement ait lieu à 19 h 58.</p>	<p>—Development of Solid Waste By-Law: Document is ready for final review and will be brought to the board for review before being sent to the municipalities for their approvals and adaptations by early 2025.</p> <p>—Activity/workshop: Goal is 2027 therefore we will get into this in the future.</p> <p>—Development of institutional and commercial pilot projects: Another ongoing project that can only take place if the enterprise is willing to invest both the money and the time to move forward with this. Circular Materials will, however, introduce recycling programs in schools and in multi-family buildings in 2025. The biggest concern for the moment is how will these collections actually be made to be done at the same time as residential collections.</p> <p>Isabelle Godin is still working with Systemair on how to recycle more material and a presentation to their staff is coming up.</p> <p>10.OTHERS</p> <p>Barry Spencer brings up the subject of municipal water for our bulletin. A lot of people are not aware that municipal water is very safe and clean to drink and that there is not necessarily a need to buy water from other sources. Isabelle Godin adds that the idea in general is good, but this should be more a subject to be handled by municipalities directly for liability issues. We represent Kent at large and each area has different situations.</p> <p>11.CLOSURE OF MEETING</p> <p><u>2024-14SW</u></p> <p>It is moved by Achille that the meeting be adjourned at 7:58 p.m.</p>
--	--